

Thierry Rombaldi: Pionnier de l'enseignement et du golf public

par Isabelle Bagnoud Loretan

Thierry Rombaldi, fils du regretté Bouby, est professeur de golf: «le plus beau métier au monde», dit-il. Son visage s'illumine quand il raconte ses attaches au sport et le privilège d'être professeur. Thierry Rombaldi se met au golf à l'âge de 5 ans à Crans, en famille, et la passion rapidement le gagne, nourrie par les professionnels venus réparer leurs clubs de golf au magasin de son père et qu'il observe longuement: «Roberto Paris, joueur professionnel italien, m'a pris sous son aile, j'avais 10 ans, il possédait un magnifique swing, j'étais fasciné par l'esthétique du mouvement», raconte-t-il, reconnaissant. Thierry Rombaldi est assidu, côtoie les meilleurs pros américains. Encouragé par Jacky Bonvin, à la connaissance parfaite du jeu, «une idole pour moi», il se forme en Angleterre et aux Etats-Unis, commence à jouer sur les mini-tours américain, canadien et asiatique. Le milieu professionnel n'est pas facile, il s'interroge, continue à jouer mais commence à se former comme professeur à Blumisberg près de Berne puis en Angleterre.

Fasciné par la démocratisation et la transmission

C'est un tournant, car l'enseignement, la transmission et la démocratisation du golf le fascinent. Thierry Rombaldi cherche le mouvement parfait, passe des heures à s'entraîner et adopte la méthode australienne de Crocker, le Swing du Futur selon le «Golf-Digest», basée sur la biodynamique du corps. «On peut se blesser souvent si on ne swingue pas correctement, il y a de bonnes méthodes mais souvent trop compliquées. Moi j'ai simplifié, j'ai "désintellectualisé" le mouvement car nous sommes bombardés d'informations qui nous paralysent... Je sens mes élèves heureux et clairs dans leur tête». Il enseigne à Breitenloo, Villars, Interlaken, München, Thalwil, participe il y a 30 ans au développement du premier parcours public de Suisse à Bubikon, fonde la première école de golf public de Suisse à Thalwil, fait de même 15 ans plus tard à Wettswil-am-Al-



bis, qui est aujourd'hui le driving range public le plus fréquenté de Suisse et enseigne aujourd'hui au driving range du Dolder à Zurich. Professeur indépendant, Thierry Rombaldi organise de nombreux voyages avec ses clients dans le monde entier et ne se lasse jamais de parcourir les greens de Crans ou d'ailleurs... Gentleman et ami attentif, le joueur continue à vivre son rêve avec son swing «naturel»... •

Thierry Rombaldi, the son of the late Bouby, is a golf instructor: "the best job in the world", he says. His face lights up when he tells you how keen he is on the sport and the privilege of being an instructor. Thierry Rombaldi began playing golf in Crans with his family at the age of 5, and his enthusiasm increased rapidly, nourished by the pros who came to have their golf clubs repaired in his father's shop, who he observed for a long time: "Roberto Paris, a professional Italian player, took me under his wing, I was 10 years old, he had a magnificent swing, I was fascinated by the aesthetics of the movement", he tells us with a feel-

ing of gratitude. Thierry Rombaldi was hard-working, rubbed shoulders with the best American pros. Encouraged by Jacky Bonvin, with his perfect knowledge of the game, "an idol as far as I'm concerned", he trained in England and in the United States, began playing on the American, Canadian and Asian mini-tour. The professional milieu is not easy, he questioned himself, continued playing but began to train as an instructor in Blumisberg near Bern and then in England.

Fascinated by the democratisation and the transmission

This was a turning point as the teaching, the transmission and the democratisation of golf fascinated him. Thierry Rombaldi was in search of the perfect movement, spent hours training and adopted Crocker's Australian method, the Swing of the Future according to "Golf Digest", based on body bio-dynamics. "You can hurt yourself quite often if you don't swing properly, there are good methods but they're often too complicated. As for me, I simplified, I "un-intellectualized" the movement, because we are bombarded by information that paralyzes us... I get the impression that my students are happy and things are clear for them". He has taught in Breitenloo, Villars, Interlaken, München, Thalwil, and was involved in the development of the first public golf course in Switzerland in Bubikon 30 years ago, founded the first public golf school in Switzerland in Thalwil, and repeated this in Wettswil-am-Albis fifteen years later, which is now the busiest public driving range in Switzerland and today he teaches at the Dolder driving range in Zurich. An independent instructor, Thierry Rombaldi organises numerous trips throughout the world with his clients and never tires of playing on the Crans courses or elsewhere... A gentleman and an attentive friend, the player continues to live his dream with his "natural" swing... •